



## COMMUNIQUE DE PRESSE DU COLLEGE NATIONAL DES GENERALISTES ENSEIGNANTS

### DES ANNONCES HISTORIQUES LORS DU CONGRES DES 40 ANS DU CNGE !

A Lyon, le 2 décembre 2023,

Près de 3500 congressistes (internes, médecins généralistes, maitres de stage des universités, acteurs des soins de premier recours, patients) étaient présents à Lyon pour le 23<sup>e</sup> congrès du CNGE du 29 novembre au 1<sup>er</sup> décembre 2023. L'engagement des 400 volontaires des Collèges de Clermont Ferrand, Grenoble, Lyon et Saint-Etienne réunis au sein de la FRACOMEDGE a fortement contribué au succès du congrès.

Le CNGE fête ses 40 ans cette année. Le congrès a été l'occasion de constater les avancées notables de la médecine générale universitaire. Aux côtés des communications sur les soins, les actions présentées dans le champ de la formation et de la recherche sont nombreuses avec notamment la mise en place de la phase de consolidation et le projet d'entrepôt de données en médecine générale P4DP. Ces différentes valences de notre spécialité ont pour finalité commune d'améliorer la qualité des soins, thème développé lors de la grande plénière du congrès.

Pour la première fois de son histoire, le congrès a reçu le soutien des 2 ministres de tutelle.

Monsieur le Ministre de la Santé et de la Prévention Aurélien Rousseau, a souligné la place de la médecine générale et des soins primaires plus largement dans le système de soins.

S'appuyant sur les conclusions du rapport de la mission 4<sup>e</sup> année, et du travail de l'IGESR et de l'IGAS, Madame la ministre Sylvie Retailleau, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, a annoncé un plan de recrutement spécifiquement fléché sur la médecine générale : en plus, de nouveaux moyens dans les services administratifs des universités, pour le suivi des internes en médecine générale, c'est la création de plus de 200 postes d'enseignants-chercheurs en médecine générale, universitaires et associés, sur les 5 années à venir qui a été annoncée.

Nous ne pouvons que nous réjouir de la prise de conscience de la plurivalence de notre spécialité, du travail essentiel des 12790 maitres de stages universitaires maillant le territoire national, et de l'engagement des membres des départements de médecine générale, associés et universitaires qui s'investissent pleinement pour former les médecins généralistes de demain, développer la recherche et ainsi garantir des soins premiers de qualité au plus près des besoins de la population.